

## **BAB VIII**

### **INDIKASI PROGRAM PRIORITAS DAN KEBUTUHAN PENDANAAN**

#### **8.1 Indikasi Program Prioritas**

Sesuai dengan kaidah perencanaan pembangunan daerah, sebagaimana tertuang dalam Peraturan Menteri Dalam Negeri (Permendagri) Nomor 54 Tahun 2010, program prioritas harus dipisahkan antara aspek strategis dan operasional ke dalam dua hal, yaitu pertama, program prioritas untuk perencanaan strategis dan kedua, program prioritas untuk perencanaan operasional.

Adapun program prioritas yang ditujukan atau dimaksudkan untuk menyelenggarakan urusan pemerintahan pada dasarnya adalah perencanaan operasional, suatu urusan pemerintahan daerah dinilai strategis, sangat tergantung pada tujuan dan sasaran pembangunan dan strategi pencapaiannya. Urusan tersebut dapat saja menjadi strategis dalam satu tahun pelaksanaan, yang selanjutnya menjadi operasional pada tahun atau pada periode-periode berikutnya.

Seiring dengan itu, suatu urusan pemerintahan atau program-program pembangunan dalam urusan itu dinilai strategis, maka perencanaan, pengendalian dan evaluasi yang dilakukan, intensitasnya menjadi lebih tinggi, dibanding dengan yang bersifat operasional. Ini dimaksudkan karena program pembangunannya memiliki dampak luas terhadap manfaat bagi masyarakat di samping memiliki pengaruh positif bagi penyelesaian permasalahan lain yang timbul bila program pembangunan tersebut tidak dilaksanakan secara sungguh-sungguh. Program-program prioritas, baik program strategis maupun program-program operasional, kinerjanya merupakan tanggung jawab Kepala SKPK berkenaan. Akan tetapi, bagi suatu program yang termasuk dalam kategori strategik menjadi tanggung jawab

bersama Kepala SKPK dengan Kepala Daerah, terutama pada level penetapan kebijakan.

Sementara, pada penyelenggaraan aspek strategis, program-program prioritas bagi pelaksanaan urusan pemerintahan, dilaksanakan agar setiap urusan yang tergolong dalam urusan wajib dapat dilaksanakan setiap tahun, tanpa dipengaruhi oleh visi-misi Bupati Nagan Raya terpilih. Artinya, suatu prioritas pada beberapa urusan tersebut yang secara tidak langsung mendukung visi dan misi serta program kepala daerah terpilih, bukan berarti bahwa urusan lain diabaikan dan dikesampingkan. Semuanya harus bermuara kepada pemenuhan kebutuhan masyarakat luas. Semua ketentuan-ketentuan ini pada prinsipnya telah dilaksanakan sebelumnya oleh Pemerintah Kabupaten Nagan Raya, meski tidak tertuang jelas dalam dokumen perencanaan-perencanaan sebelumnya.

Identifikasi program-program prioritas, baik menyangkut urusan wajib maupun pilihan bagi Kabupaten Nagan Raya, didasarkan pada identifikasi permasalahan pembangunan, serta berbagai isu strategis yang mengemuka di Kabupaten Nagan Raya. Beberapa pilar/program pembangunan prioritas yang akan diimplimentasikan Pemerintah Kabupaten Nagan Raya secara bertahap dan berkelanjutan kurun waktu 2012-2017, yaitu :

- 1. Penegakan Syariat Islam secara kaffah;**
- 2. Peningkatan Derajat Kesehatan Masyarakat Nagan Raya;**
- 3. Peningkatan Kualitas Pendidikan;**
- 4. Pemberdayaan ekonomi masyarakat;**
- 5. Peningkatan Ketertiban dan Ketentraman dalam Masyarakat;**
- 6. Penanaman Investasi dan Pendapatan Asli Daerah.**

Dalam menunjang pencapaian visi dan misi pembangunan, Pemerintah Kabupaten Nagan Raya dalam kurun waktu lima tahun ke depan akan melaksanakan rencana aksi (Action Plan) pembangunan yang diharapkan berimplikasi signifikan dalam mendorong pencapaian visi dan misi pembangunan jangka menengah Kabupaten Nagan Raya Tahun 2012-2017. Dalam kaitan itu

pula, rencana aksi tersebut juga diharapkan berdampak positif dalam upaya mendorong percepatan pembangunan Kabupaten Nagan Raya, sekaligus memberikan (*outcome*) yang besar terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat secara berkelanjutan. Adapun rencana aksi pembangunan tersebut kurun waktu lima tahun ke depan sebagai berikut :

**Tabel 8.1**

**Action Plan Pembangunan Kabupaten Nagan Raya Tahun 2012-2017**

No	Program/Kegiatan Pembangunan
1	Pembangunan Pelabuhan Laut Multi Purpose di Kuala Tripa Kecamatan Tripa Makmur
2	Pengembangan dan pembangunan kawasan Kota Transmigrasi Mandiri (KTM) Suka Makmue dan Pembinaan Transmigrasi di 12 UPT dan 2 Kemukiman Transmigrasi Baru (PTB) serta Transmigrasi Nelayan
3	Pengembangan Kawasan Agropolitan (kebun Buah) Krueng Isep Kecamatan Beutong;
4	Peningkatan dan Perluasan Landasan Pacu (Run Way) Bandara Cut Nyak Dien Nagan Raya;
5	Peningkatan dan Pembangunan serta Pengembangan Kawasan Ibukota Suka Makmue
6	Peningkatan Kualitas dan Derajat Kesehatan melalui Pembangunan Sarana dan Prasarana Puskesmas Rawat Inap Kecamatan
7	Pengembangan Kawasan Kota Perdagangan Simpang Peut dan Pasar Induk Tradisional Terpadu;
8	Peningkatan Kualitas Pendidikan dan Sumber Daya Manusia melalui Balai Latihan Kerja Terpadu (BLT-T) dan Workshop Kabupaten Nagan Raya
9	Peningkatan dan Pembangunan Jalan dan Jembatan Serta Normalisasi Sungai sekitar DAS dan Membuka Isolasi daerah Tertinggal;
10	Peningkatan Pendapatan Asli Daerah (PAD)

## 8.2 Pendanaan

Pagu indikatif program adalah jumlah dana yang mampu dialokasikan oleh Pemerintah Kabupaten Nagan Raya untuk mendanai program prioritas tahunan, yang perhitungannya didasarkan pada satuan harga yang ditetapkan sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan yang berlaku. Program pembangunan prioritas yang akan dilaksanakan lima tahun ke depan mengacu pada pencapaian visi dan misi pembangunan Kabupaten Nagan Raya Tahun 2012-2017. Adapun distribusi pagu indikatif berdasarkan prioritas program pembangunan Kabupaten Nagan Raya dapat dilihat pada Tabel 8.2. Lebih lanjut, indikasi rencana program pembangunan prioritas dan kebutuhan pendanaan RPJM Kabupaten Nagan Raya Tahun 2012-2017 menurut urusan wajib dan pilihan disajikan di Tabel 8.3.

**Tabel 8.2**  
**Distribusi Kebutuhan Pendanaan Berdasarkan**  
**Prioritas Pembangunan Kabupaten Nagan Raya**

No	Prioritas Program Pembangunan	2013		2014		2015		2016		2017		Total
		Pagu	%	Pagu	%	Pagu	%	Pagu	%	Pagu	%	
1	Penegakan Syariat Islam secara kaffah;											
2	Peningkatan Derajat Kesehatan Masyarakat Nagan Raya;											
3	Peningkatan Kualitas Pendidikan;											
4	Pemberdayaan ekonomi masyarakat;											
5	Peningkatan Ketertiban dan Ketentraman dalam Masyarakat;											
6	Penanaman Investasi dan Pendapatan Asli Daerah.											
	<b>Jumlah</b>											

Pada bagian ini disajikan semua program-program pembangunan prioritas yang akan diimplimentasikan baik untuk mencapai visi dan misi pembangunan Kabupaten Nagan Raya Tahun 2012-2017 maupun untuk pemenuhan layanan SKPK dalam menyelenggarakan urusan pemerintahan daerah, terdiri atas urusan wajib dan urusan pilihan. Program prioritas pada bagian ini dibuat untuk masa lima tahun bagi masing-masing SKPK. Masing-masing program dilengkapi dengan target indikator kinerja untuk menunjukkan sejauhmana capaian rencana pembangunan akan dicapai. Secara lengkap program-program tersebut disajikan pada tabel 8.3 Indikasi Rencana Program Prioritas Pembangunan Kabupaten Nagan Raya Tahun 2012-2017 untuk mencapai Visi, Misi dan layanan SKPK untuk menyelenggarakan urusan pemerintahan daerah.

